
（1）

2023～2024年度 テーマ CREATE HOPE in the WORLD　̶ 世界に希望を生み出そう ̶
2023～2024年度 R.I.会長 ゴードン R. マッキナリー （サウス・クイーンズフェリーRC／スコットランド、ウェストロージアン）
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会 長 挨 拶
会長　円田　浩司

　本日も定刻にお集まりいた
だき、誠にありがとうござい
ます。
　3月3日は「桃の節句」でし
た。先月お話した「節分」が
季節の境目を示す暦の一つであるのに対し、
「節句」はその季節をあらわす風習や文化の
ことです。もともとは奈良時代頃に中国か
ら伝えられた「陰陽五行説」が由来とされ
ており、年中行事を行う節目として大切に
扱われてきました。当初はたくさんの種類
が存在していたようですが、日本の文化や
生活と混ざり合う中で少しずつ減少してい
き、江戸時代に幕府が特に重要な五つの「節
句」を公式の祝日に制定したのが「五節句」
であり、これは現代にも残っています。具
体的には1月7日が新年の無病息災を祈願す
る「人日（じんじつ）の節句（別名　七草
の節句）」、3月3日が女の子の健やかな成長
を祈願する「上巳（じょうし）の節句（桃
の節句）」、5月5日が男の子の健やかな成長
を祈願する「端午の節句（菖蒲の節句）」、7
月7日が豊作や針仕事の上達を祈願する「七
夕（しちせき）の節句（笹竹の節句）」、9月
9日が不老長寿を祈願する「重陽（ちょうよ
う）の節句（菊の節句）」の五つです。奇数
が重なる日が選ばれているのは、「奇数が陽
で偶数が陰」と考えられていた中で、奇数
同士を足して偶数になる日は「陽から転じ

て陰になりやすい」とされていたことから、
邪気を祓うための行事を行ったことが主な
理由とされています。現在では5月5日だけ
が祝日となりましたが、他の四つの節句も
世代を超えて大切に扱われ続けており、そ
れぞれにその季節に合ったものを神前にお
供えして、それを家族や親戚などで食して
楽しむというお祝い事として行事を行う風
習は今もなお深く根付いています。
　本日は例会に先立ちまして、第9回理事会
を開催いたしました。審議、協議した主な
内容を報告いたします。
◦�1/24長寿祈願祭ならびに祝賀会の決算に
ついて
◦�3/27観桜例会の準備および出席状況につ
いて
◦�職場訪問について
　5/22例会終了後　梅ヶ枝酒造
◦�会費値上げの件について
◦�4月例会プログラムについて
　以上、本日の会長挨拶ならびに報告とい
たします。

例 会 記 録
◯国歌「君が代」
◯ロータリーソング「我等の生業」
◯卓話者
　一般社団法人 カンボジア地雷撤去キャンペーン
　理事（理事長予定者）
� 佐世保南RC　曽和　英徳�さん

《本　　日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 48名・欠席 24名・（内免除者欠席 11名）・ビジター　　ゲ ス ト
0
1 名・出席率 66.67 ％

《 2月21日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 44名・欠席 28名・（内免除者欠席 13名）・メークアップ 1 名・修正出席率 76.27 ％
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幹 事 報 告
幹事　大神　吉史

1.RIホストエリアコーディネーター
	 水野　　功	さん
　�2025年ロータリー平和フェローシップ候
補者募集が届いております。
　�https://my.rotary.org/ja/participate/
support-our-foundation/peace-centers

2.第2740地区　職業奉仕委員長
	 矢野　京子	さん
　�新入会員へのWEBディスカッション開催
募集依頼
　3月20日㈬毎月第3水曜日新入会員を募集
してWEBにて職業奉仕お知らせ
　締め切り　3月18日㈪

ニコニコボックス
親睦活動委員会　樫村　剛司

円田　浩司 会長、大神　吉史 幹事
出端　隆治 副幹事、中島　　顕 さん
増本　一也 さん、大久保利博 さん
山口　健二 さん、福田　金治 さん
橘髙　克和 さん、指山　　立 さん
内海　暢邦 さん、坂元　　崇 さん
坂本　　敏 さん、芹野　隆英 さん
廣瀬　章博 さん、古賀　　巖 さん
安福　竜介 さん、長島正太郎 さん
松本　祐明 さん、池田　真秀 さん
船越　　温 さん、長野　哲也 さん
安部　雅隆 さん、坂根　　毅 さん
大神　邦明 さん、松尾　　貴 さん
中村　徳裕 さん
　一般社団法人カンボジア地雷撤去キャン
ペーン理事曽和英徳様の卓話に期待してニ
コニコいたします。

山口　健二 さん
　2月23日に佐世保カントリー、二番ホール
で一打目がカップインしてしまいましたの
でご報告させていただきます。

　距離151ヤード、7番アイアンで打った球
はグリーン右のバンカー方向に飛んでいき
ましたが、強い北風が幸いしてピン方向に
軌道を修正し、ピンの右手前からフックラ
インに乗り、カップに吸い込まれました。
　今回が一昨年の6月に続き2度目のホール
インワンとなります。
　その日はゴルフのあと大久保さんのご自
宅にうかがい、牡蠣やステーキを味わいな
がらゴルフ仲間と祝杯を挙げることが出来
ました。
　大久保さんありがとうございました。こ
の場をお借りして御礼申し上げます。

山口　健二 さん
　先週は結婚記念月のお祝いをいただきあ
りがとうございました。

◇
ニコニコボックス� 本日合計� 29,000円
� 累　　計�1,006,000円

卓　　　　話
「カンボジアの今」

一般社団法人 カンボジア地雷撤去キャンペーン

理事　曽和　英徳	さん
　アンコールワットの国カン
ボジア。その程度の認識だっ
た私が、たまたま縁あってこ
の国と関わるようになり、お
かげで私の視野も若干ながら
広がったように感じる。昨年11月にCMCの
活動としてカンボジアを訪れた。この国は
1970年から21年に亘る内戦の中、特に75年
からの4年間はポル・ポトによる恐怖政治が
行われた。カンボジアの今はこの内戦の爪
痕が大きく残っている。前首相のフン・セ
ンはポル・ポト政権の幹部だったが内部粛
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清を恐れてベトナムへ亡命し、政権が倒れ
た後ベトナムの支援によってカンボジアの
中枢へ戻った。1991年のカンボジア和平パ
リ協定によってやっと民主主義として発展
するはずだったが、協定前を含め38年に及
んだフン・セン政権は暴力と独裁による統
治だった。昨年、首相の座を息子に譲り、
自身は上院である元老院の議長に近く就任
する予定である。ますます独裁色を強め行
く末が懸念されるところである。プノンペ
ンにあるポル・ポトの残虐性を伝えるトゥ
ールスレン虐殺博物館は何度訪れても言葉
を失ってしまう。二度と繰り返してはなら
ないこの時代へ後戻りしている気がして心
配でならない。今回の旅ではフン・センの
妹を妻に持つシンブンレーン内務省長官宅
へ訪問し、カンボジアを取り巻く国内外の
話を聞く機会を得た。また在カンボジア日
本大使館でも同様の内容を伺い、双方食い
違う点がほぼ無かったのは少し意外だった。
地雷撤去に関しては2025年までに完了させ
る予定で、すでに7割近くが終了していると
のことだった。特に子供たちの被害が0にな
ることを願ってやまない。その後カンボジ
ア5指に入るサタパナ銀行へ訪問し、現在の
経済状況について話を伺った。首都プノン
ペンの独走状態で特に農村部との格差拡大
が喫緊の課題だった。現にプノンペン市内
では高級車が走り回り、高級レストランが
繁盛している。場所を農村部へと移し、私
が佐世保青年会議所の理事長時代に建てた
CMCコーントライ夢中学校へ訪れると卒業
生の数がコロナ前と比較して激減している
のに驚く。理由はコロナ禍により職を失い、
子供たちが働かざるを得なくなっていたか
らだ。特に産業基盤の乏しい農村部ではこ
のようなことが起きやすく、サタパナ銀行
で聞いた話が身近で現実となっていたのが
ショックだった。残っていた生徒らの両親
もタイへ出稼ぎに行っている家庭が多く、
タイやベトナムの安い労働力となっている
実態も見て取れた。今の政治で本当に解決
されるのか、我々の支援活動はどうあるべ

きなのか、改めて考えさせられる旅となっ
た。

プロフィール
経歴
1971年� 長崎県佐世保市生まれ　現在53歳
� 佐世保市内の小・中学校卒業
1989年� �長崎県立佐世保北高等学校（普通科）

卒業
1995年� �国立大学法人�大分大学工学部機械科

卒業
1995年� 双峰設備入社
1996年� 社団法人佐世保青年会議所入会
2004年� �させぼバーガーフェスティバル委員長
2007年　双峰設備　代表取締役就任
2008年� �佐世保青年会議所第55代理事長就任
� �記念事業としてカンボジアへ中学校

建設
2011年� 佐世保青年会議所卒業
2014年� 佐世保南ロータリークラブ入会
2018年� 佐世保市立潮見小学校PTA会長就任
2021年� 佐世保市立山澄中学校PTA会長就任
� 佐世保市PTA連合会会長就任
2023年� 佐世保市PTA連合会会長退任
2023年� �カンボジア地雷撤去キャンペーン

（CMC）理事就任
～現在に至る～
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クラブ会報・広報委員会 委 員 長：長野　哲也　　委　員： 岩崎　正俊・山口　幸生
副委員長：中川　知之　　 　　　　田村　和大・梅村尚一郎

（今週の担当：山口　幸生　カメラ担当：坂根　　毅）

＊今後の例会予定＊�
 3月13日� 会員卓話
� パスト会長　大神　邦明�さん
　　20日� 祝日休会
　　27日� 観桜例会
 4月 3日� ハウステンボス㈱
� 代表取締役社長　高村耕太郎�様
　　10日� 海上自衛隊佐世保地方総監
� 海将　俵　　千城�様
　　17日� パールシー九十九島遊覧船
� 部長　赤石　茂美�様
　　24日� 会員卓話　前田　真一�さん
� いちよし証券　福岡支店長

＊西海学園高等学校インターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊長崎国際大学ローターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊�西海学園IAC、長崎国際大学RACにご出席されますと、�
メークアップにもなりますのでご活用ください。
＊�RACへご出席される方はお食事の要・不要の確認をい
たしますので、事務局までお知らせください。


